

AVOS steht für Vorsorgemedizin, Gesundheitsförderung und Prävention. Wir zählen zu den größten Anbietern und Umsetzern von Aktivitäten sowie Programmen zur Stärkung der Gesundheit aller Menschen in Salzburg.



AVOS



Jetzt für
2026
einreichen!

FRANZ KAINBERGER GESUNDHEITSPREIS

präsentiert von
AVOS

Salzburgs erste Auszeichnung für
Vorsorgemedizin, Prävention, Gesundheitsförderung
und die Verbesserung der Gesundheitskompetenz

AVOS – Gesellschaft für Vorsorgemedizin GmbH
Elisabethstraße 2 | 5020 Salzburg
avos@avos.at | +43 662 88 75 88 - 0

www.gesundessalzburg.at
www.avos.at

Impressum: AVOS Gesellschaft für Vorsorgemedizin GmbH, Elisabethstraße 2, 5020 Salzburg, Tel: 0662/887588-0.
Irrtümer, Druck- und Satzfehler vorbehalten. Grafiken & Bilder: Avos, Shutterstock

Mit der Unterstützung von:

ärztekammer
SALZBURG

WIENER
STADTISCHE
VIENNA INSURANCE GROUP

Salzburger Nachrichten

LAND
SALZBURG

Gesundheit neu gedacht. Jetzt einreichen!

Im Jahr 2026 präsentiert AVOS zum zweiten Mal den Franz Kainberger-Gesundheitspreis: eine Auszeichnung für Vorsorgemedizin, Prävention, Gesundheitsförderung und die Verbesserung der Gesundheitskompetenz.

Dazu suchen wir Einzelpersonen oder Teams, die sich mit innovativen Programmen, Projekten, Leistungen, Forschungstätigkeiten etc. für das Plus an Gesundheit starkmachen. Vorsorgemedizin, Prävention, Gesundheitsförderung – alles Themen, die drängender denn je sind und 1972 zur Gründung von AVOS durch den Namenspatron des Gesundheitspreises Dr. Franz Kainberger und seine Mitstreiter führte.

Als Pionier und Vordenker hat Dr. Franz Kainberger mit AVOS wichtige Meilensteine im Salzburger Gesundheitswesen gesetzt. Er bewies, dass mit Wissen, Einsatz und Überzeugungskraft Visionen umgesetzt werden und Fortschritt möglich ist. Daran hat sich nichts geändert. Derartige außergewöhnliche Leistungen, innovative Ansätze in der Gesundheitsvorsorge und -förderung sowie die klugen Köpfe dahinter zu würdigen und sichtbar zu machen, ist das erklärte Ziel des Franz Kainberger-Gesundheitspreis. Eine Auszeichnung, die es in der Form in Salzburg kein zweites Mal gibt.



Wir suchen Ihre Projekte, Programme, Innovationen und Leistungen rund um die Gesundheit.

Jetzt für 2026 bewerben.



Mehr Infos

Hier einreichen

www.avos.at

Jetzt
online
einreichen!

Wer kann teilnehmen?

Zur Teilnahme am Franz Kainberger-Gesundheitspreis berechtigt sind Einzelpersonen, Personengruppen (z.B. Schulklassen, Forschungsteams etc.) oder Organisationen (z.B. Vereine, Unternehmen etc.), die sich mit Fragen der Gesundheit beschäftigen bzw. die Projekte, Initiativen oder Forschungstätigkeiten in den Bereichen Vorsorgemedizin, Prävention, Gesundheitsförderung und Förderung der Gesundheitskompetenz verantworten.

Was kann eingereicht werden?

Innovative Projekte (auch nicht abgeschlossene oder evaluierte), neue und erfolgsversprechende Modelle, Initiativen, Aktivitäten, wissenschaftliche Arbeiten oder Forschungstätigkeiten in den oben genannten Bereichen

Was sind die Einreichkriterien?

- Themenbezogenheit auf die Gebiete Vorsorgemedizin, Prävention, Gesundheitsförderung und/oder Förderung der Gesundheitskompetenz
- Relevanz für die Zukunft; leistet einen wichtigen Beitrag zur Weiterentwicklung oder zur Wissensentwicklung in den oben genannten Gebieten
- Innovation und Kreativität beim Zugang, Thema oder Umsetzung oder adressiert Lücken in der Forschung bzw. der Versorgungslandschaft
- Exzellenz und Wissenschaftlichkeit durch hohe fachliche und methodische Qualität; entspricht dem Stand der Wissenschaft
- Nachvollziehbarkeit und klare Darstellung der Ergebnisse, Schlussfolgerungen und/oder Learnings; eingereichte Projekte, Modelle, Initiativen, Aktivitäten oder Forschungstätigkeiten schaffen einen gesellschaftlichen Mehrwert
- Gesundheitliche Chancengerechtigkeit wird berücksichtigt
- Handlungsorientierung liefert konkreten und praktischen Nutzen

Wann endet die Einreichfrist?

Am 30. April 2026, um 23.55 Uhr. Bis dahin muss online das vollständig ausgefüllte Einreichformular samt relevanten Dokumenten hochgeladen werden.

Wie läuft die Preisvergabe ab?

Eine Expert*innenjury kürt aus den Einreichungen drei Siegerprojekte. Die Siegerprojekte werden über ihre Nominierung vorab informiert und zugleich für die Preisverleihung eingeladen. Diese findet am 19. November 2026 im SN-Saal in feierlichem Rahmen statt. Der Preis für den ersten Platz beim Franz Kainberger-Gesundheitspreis beträgt EUR 4.000,-. Der Preis wird alle zwei Jahre vergeben.